

PAROISSE
SAINT NOM/CHAVENAY/FEUCHEROLLES/DAVRON/CRESPIÈRES

2 bis rue Charles de Gaulle 78860 - Saint Nom la Bretèche
paroissestnom@gmail.com 01 34 62 81 62
www.paroissestnomchavenay.com

28 janv. -> 23 fév.
2024



L'effervescence est à son comble à Wiarton, ville de la province d'Ontario, en ce matin du 2 février où tous, vêtus de bonnets, d'écharpes, de manteaux épais, bibendums joyeux, se hâtent vers la place principale embaumée des effluves de crêpes chaudes. Il faut dire qu'il fait terriblement froid sur les rives de la baie géorgienne et ce ne sont pas les figures de neige et de glace fantasmagoriques que l'on peut y admirer qui le démentiront ! Certes, les activités hivernales ne sont pas dénuées d'un certain charme, même lucratif, mais la Sainte Ecriture ne le confirme-t-elle pas : il y a un temps pour chaque chose ? Et il est grand temps que le printemps vienne réchauffer corps et coeurs par la douceur de l'air aux arômes d'orchidées, d'iris, de pins et d'herbe tendre... Il est grand temps que Willie soit réveillée !

Willie est une marmotte, véritable mascotte de la municipalité et ce jour est le sien. Il faut préciser que l'on prétend que Willie Wiarton est douée d'une maîtrise parfaite de la science climatique et que ses pronostics sont plus fiables que ceux des hommes, ce qui, dans les faits, n'est guère absurde... Ainsi donc, devant toute la population en haleine de



cristaux, le plus haut magistrat écouterait-il attentivement les prévisions de la marmotte avant de publier, à voix haute et claire, un prolongement hivernal ou l'avènement d'un réchauffement printanier.

Mais, après tout, cette amusante tradition héritée des premiers colons allemands n'est-elle pas le prolongement de croyances bien plus vieilles ? Ne dit-on pas en Ecosse que « *si la Chandeleur est une journée lumineuse et claire, il y aura deux hivers* » ? Ou, selon une chanson anglaise, que « *si la Chandeleur est lumineuse, viens, hiver, pour un autre tour; mais si la Chandeleur amène nuage et pluie, va-t-en hiver, et ne reviens pas !* » Et en France : « *à la Chandeleur, l'hiver passe ou prend rigueur* » ? Notre marmotte, comme nombre d'animaux hibernants, serait donc en mesure de nous en assurer ! On rapporte ainsi que, le 2 février, la marmotte sort de son terrier. Si la journée est ensoleillée et qu'elle voit son ombre, elle retourne dormir et l'hiver se poursuit encore six semaines. Par contre, si le temps est nuageux et qu'elle ne voit pas son ombre, elle reste dehors car le pire de l'hiver est passé et le printemps arrivera bientôt. Comme toujours, la Nature nous parle du Bon Dieu et le Seigneur se révèle aussi dans la beauté de sa Création ! Toutefois, sans manquer de respect au Saint Vieillard Syméon, n'a-t-il pas inspiré la marmotte ? Alors que sortant du long sommeil de l'attente il rencontre le Divin Enfant dans les bras de sa Mère, il reconnaît en Lui la Lumière des nations; celle qui vient éclairer et dévoiler les pensées qui viennent du coeur d'un grand nombre. Aussi, demande-t-il au « Maître Souverain » de le laisser s'en aller dans la paix, autrement dit de s'enfoncer paisiblement dans le sommeil de la mort, porté désormais par l'Espérance.

Il s'agit bien-là de ce qui fonde notre Paix et notre joie les plus vives en commémorant ce Mystère de l'Enfance !

La Lumière Divine qui a resplendi dans la nuit de Bethléem, qui a jailli, triomphante, dans la nuit du tombeau nous donne la force de croire, d'aimer, de persévérer malgré les craintes générées par un monde apostat et nos propres rechutes.

Cette Lumière que la Vierge Sainte portait dans ses bras; cette Lumière que nos cierges veulent évoquer; cette Lumière brille en nos âmes et nous chante la Fidélité de notre Dieu et la Victoire à laquelle son infinie Bonté veut nous faire participer.

Votre curé qui vous bénit,